
代表建议：许大刚提出《关
于改革户籍制度推进城镇化建
设的建议》，省人大代表阿颖、白
立凡提出的《关于促进新型城镇
化建设健康发展的建议》，为我
省新型城镇化建设提出了很有
价值的建议。

建议办理：在落实办理这些
建议中，省公安厅、民政厅等部
门共同组织制定了《关于加快新
型城镇化建设推进户籍制度改
革的意见》，目前已提交省政府
研究。另外，省住房城乡建设厅
也针对代表提出的新型城镇化

建设的建议，在全省范围选定52
个县（市）若干乡镇和村庄开展
调研，撰写《城镇化推进过程中
的新农村建设》、《关于我省小城
镇建设与发展》等调研报告，对
我省即将出台的有关政策起到
积极作用。

新型城镇化 户籍制度改革意见已经提交省政府研究

城镇化进程明显加快，城乡面貌日新月异

我省城镇人口5年新增1081万
昨日，记者从省十二届人大

常委会第四次会议上了解到，
2012 年年底全省城镇化率已经
达到了 42.4%，城镇人口达到
4470万人，我省的城镇化进程明
显加快。

近年来，我省围绕构建以产
业集聚区为主的科学发展载体
和现代产业体系、现代城镇体

系、自主创新体系“一个载体、
三个体系”，把新型城镇化摆
在突出位置，坚持产业为基、
就业为本、住房牵动和教育牵
动“一基本两牵动”，加快产业
集聚区建设，积极培育中原城
市群，推动中原城市组团式发
展，深入实施城乡建设三年大
提升行动计划，城镇化进程明

显加快，城乡面貌日新月异。
初 步 形 成 了 各 具 特 色 、竞 相
发展的城镇体系。

省人大常委会财经工作委
员会有关负责人告诉记者，我
省的城镇化快速发展，水平显
著提高。 2012 年年底全省城
镇化率已经达到了 42.4%，比
2007 年提高了 8.1 个百分点，

年均提高近 1.62 个百分点，高
于全国平均水平近 0.5 个百分
点，成为新中国成立以来河南
城镇化进程最快的时期。城
镇化人口迅速增加，2012 年底
全 省 达 到 4470 万 人 ，较 2007
年底增加 1081 万人，年均增加
216 万人。
郑州晚报记者

■聚焦省十二届人大常委会第四次会议

省政府办理省人大代表建议767件

我省推进户籍制度改革意见
已提交省政府研究
《河南省“蓝天”工程行动计划》有望尽快实施
今年的省两会上，人大代表
提出了817件建议，现在这
些建议办理得怎样了？
昨日，记者从省十二届人大
常委会第四次会议上了解
到，在省十二届人大一次会
议期间，省人大代表共提出
的建议817件，其中省政府
办理767件。在这些建议
中，城镇化建设、治理雾霾、
科技创新的建议都得到有
关部门的落实，代表的满意
和基本满意率100%。 郑
州晚报记者

代表建议：高曙 霞 、郑 茜 、
庞国明、杨华民、刘青松都提
出 建 议 ，要 求 加 强 空 气 质 量
检测。

建议办理：省环保厅组织
两个调查组，分赴豫北、豫南 5
地市的 14 个县（市）区实地考
察，分析存在的问题，提出对

策建议，组织制订了《河南省
“蓝天”工程行动计划》，拟提
请省政府常务会议研究并尽快
实施。

生态文明 《河南省“蓝天”工程行动计划》有望出台
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2014 年新农合统筹补偿政
策出台，参合患者更受益

住院补偿封顶线提高
至20万元

昨日，省卫生厅召开 2014
年全省新农合统筹补偿方案
通气会，正式公布了明年我
省新农合政策的调整。
据悉，2014年我省新农合政
策利好消息多多：参合农民
个人交费部分维持60元不
变，但财政补助标准将会进
一步提高，推出将系统性红
斑狼疮的门诊治疗费用纳入
门诊慢性病保障范围等系列
人性化举措。
郑州晚报记者 邢进 施杨

本报讯 昨日上午，市委副书记、
市长马懿主持召开全市重大招
商引资项目统筹协调推进工作
领导小组第三次例会，听取市政
府督查室关于第二次例会决定
事项落实及京东商城项目、跨境
贸易电子商务服务试点、UPS 客
户招商、郑欧班列等工作进展情
况的汇报。

市领导孙金献、薛云伟、吴
忠华等出席会议。

按照合作意向，京东商城
中原电子商务运营中心等项目
将落户我市。听取项目进展的
汇报后，马懿指出，各级各部
门要充分认识到重大招商引资
项目对全市经济社会发展的重
大引领作用，加强沟通、协调，
全力支持重大招商引资项目建
设。

为了推进 E 贸易工作的顺
利实施，我市相关部门积极开展

E 贸易业务流程测试、进行信息
化平台建设，各项工作取得显著
进展。目前已有多家电商企业
参与E贸易业务流程测试，13家
企业完成备案。马懿表示，E 贸
易项目实施以来，郑州海关、河
南出入境检验检疫局及省、市各
有关部门都给予了高度重视和
大力支持，为E贸易项目工作做
出了重要贡献；E 贸易自测试以
来，各项工作都有了较大突破和
创新。马懿指出，E 贸易的持续
推进，需要郑州海关、河南出入
境检验检疫局等单位继续大力
支持。目前，信息化系统开发进
入了提升和融合的关键阶段，要
根据商务运作的需求，由海关牵
头、出入境检验检疫部门参加，
经开区积极配合，实现平台的融
合联动和监管一体化；要结合各
方面的意见，制订科学的方案，
积极谋求国家海关总署的理解

和支持，力争在“四限”等工作方
面取得突破。

7 月 18 日、8 月 28 日，两列
郑欧班车顺利开行，货物净重
1100 余吨，货值 3000 余万元，货
源分别来自河南、山东、福建、浙
江、广东等省，郑欧班列辐射范
围逐步扩大，货源种类开始逐渐
从传统轻纺产品向高附加值货
物过渡。目前，相关部门正在扎
实推进郑欧班列常态化开行等
相关工作。马懿指出，相关部门
要贯彻落实好省委、省政府关于
郑欧班列开行的重要部署，以高
度的责任感做好班列运行工作；
要做好与沿途五国的协调，积极
争取国家政策，促进直通机制的
建立；要做好与兄弟城市的沟
通，做好货源的组织，发挥财政
补贴作用，确保班列更好运行。

马懿强调，要认清形势，提
高认识，切实承担起推动经济社

会发展的重任。要充分认识到
现在是我省、我市经济社会发展
的重大机遇期，充分发挥我市的
区位优势、人力资源优势和市场
潜力优势，抢抓机遇，团结一致，
通力合作，以大招商促进全市经
济社会发展再上新台阶。要抓
住关键，突出重点，加快推进。
要将有限的资源，集中用于对
全市经济社会发展具有重要支
撑作用的重大基础性项目，集
中用于提升产业层级、转变经
济发展方式的项目，集中用于
保障和改善民生的重大民生项
目。要加强领导，完善机制，确
保各项推进措施落到实处。全
市各级各部门要切实承担责
任，严格按照时间节点积极推
进；省直部门牵头的项目，全市
各级各部门、各单位要全力以
赴做好配合。
郑州晚报记者 孙娟

住院医疗费用超过5万元
将实行分段补偿

在继续开展儿童白血病、乳
腺癌、苯丙酮尿症等35种重大疾
病保障工作的同时，对其他参合
住院患者一次性政策范围内住
院医疗费用超过5万元的参合患
者，新农合将实行分段补偿。

住院补偿封顶线
提高至20万元

住院补偿封顶线以当年实
际获得的大病统筹补偿金额累计
计算，全省统一由2013年的15
万元提高到2014年的20万元。

今年 4 月起，我省在郑州
市、新乡市开展了新农合大病
保险试点工作。对参合人员患
大病发生的高额医疗费用，经
新农合报销后，一个参合年度
内个人累计负担的合规医疗费
用超过起付线的部分，大病保
险按不低于50%的比例给予补
偿，补偿封顶线达到 20 万元。
这意味着，我市参合农民住院
补偿合并大病保险封顶线将达
到40万元。

新增门诊慢性疾病
补偿比例不低于70%

2014年，我省对各级医疗
机构住院费用补偿起付线有
所降低。

2014 年新农合统筹补偿
政策将进一步扩大门诊慢性
病病种范围。

除恶性肿瘤、器官移植抗排
异治疗等特殊病种，以及Ⅱ期及以
上高血压病、冠心病（非隐匿型）、有
并发症的糖尿病、急性脑血管病后
遗症、肝硬化失代偿期、结核病

（免费项目除外）、精神病、类风
湿性关节炎、强直性脊柱炎及
癫痫病等慢性病外，将系统性
红斑狼疮的门诊治疗费用也
纳入门诊慢性病保障范围。

慢性病、特殊病门诊补偿
不设起付线，按一定比例（适
当高于门诊统筹补偿比例）
或按年度定额包干的办法给
予补助。恶性肿瘤等特殊病
种、Ⅱ期及以上高血压病等
慢性病门诊治疗费用，统一
按不低于 70%的比例补偿，与
低费用段的住院费用报销比
例相衔接。


